

masyarakat di Desa Sumberrejo Kecamatan Wonoayu Kabupaten Sidoarjo pada umumnya.

Seperti yang dilakukan oleh *mu'jir* dan *musta'jir* yang dimana dalam praktek kerjasama penggarapan sawah yang dimulai dengan Bapak Sumarno (*mu'jir*) mengajak Bapak Mislan dan Rojik (*musta'jir*) untuk menggarap sawahnya *mu'jir* yang seluas 700 meter. Kemudian *mu'jir* memberikan modal kepada *musta'jir* sebesar Rp 1.300.000 untuk digunakan membeli keperluan penggarapan sawah. Lalu modal itu dibelikan oleh *musta'jir* berupa bibit padi, pupuk dan keperluan lainnya. Dengan kesepakatan upah untuk penggarap sawah menunggu dari hasil panen.

Pada akhirnya kerjasama penggarapan sawah berjalan hingga masa panen padi, kemudian *musta'jir* akan melakukan pemanenan, setelah proses pemanenan selesai dan hasil pemanenan padi menamatkan 10 karung, kemudian hasil pemanenan tersebut dibawah kerumahnya Bapak Sumarno (*mu'jir*) untuk dilakukan proses penjemuran terhadap padi, setelah proses penjemuran padi selesai maka *mu'jir* akan menjual padi tersebut kepada tengkulak, kemudian tengkulak membelinya dengan harga Rp 1.900.000. setelah padi-padi tersebut terjual maka *mu'jir* akan mendatangi rumah *musta'jir* untuk memberikan upah sebesar Rp 900.000, tanpa menjelaskan berapa upah yang akan diberikan kepada masing-masing penggarap sawah tersebut. Maka Bapak Mislan dan Bapak Rojik membagi upah tersebut dengan rata. Jadi masing-masing penggarap sawah mendapatkan upah Rp 450.000.

B. Analisis Hukum Islam Terhadap Pengupahan Penggarapan Sawah di Desa Sumberrejo Kecamatan Wonoayu Kabupaten Sidoarjo

Setelah umur padi sudah mencapai 3 bulan maka *musta'jir* akan melakukan pemanenan kepada padi tersebut, setelah dilakukan pemanenan, kemudian padi digiling ketukan penggilingan padi setelah padi digilingkan kemudian padi dimasukkan kekarung dan pemanenan padi mendapatkan 10 karung.

Kemudian karung-karung padi tersebut dibawah kerumah *mu'jir* yaitu Bapak Sumarno untuk dikeringkan dahulu, setelah padi semua dikeringkan maka padi tersebut akan dijual oleh Bapak Sumarno kepada tengkulak padi dan padi Bapak Sumarno di harga Rp 1.900.000 setelah Bapak Sumarno menerima uang dari hasil penjual padi tersebut sebesar Rp 1.900.000 kemudian Bapak Sumarno menemui Bapak Mislan dan Rojik untuk memberih tahukan bahwa padinya laku sebesar Rp 1.900.000 dan yang Rp 900.000 dibuat upah yang menggarap sawah, kemudian uang Rp 900.000 itu dibagi dua yaitu Bapak Mislan dan Rojik jadi masing-masing penggarap sawah menerima upah Rp 450.000 yang menurut Bapak Sumarno sudah pantas untuk diberikan kepada Bapak Mislan dan Bapak Rojik atas jasanya yang telah menggarap sawah tersebut. Apabila jumlah pengupahan penggarapan sawah tersebut prosentasekan maka *mu'jir* mendapat 60% sedangkan *musta'jir* mendapatkan 40% kemudin upah *musta'jir* yang 40% akan dibagi dua dengan sama rata 50%:50%.

setidaknya kita tidak menunda-nunda pemberian upah dari waktu yang telah disepakati.

Jadi, konsep pengupahan penggarapan sawah tersebut menyimpang dari syarat-syarat dan dasar hukum upah yang ada diatas, karena konsep pengupahan penggarapan sawah yang dilakukan *mu'jir* menunggu dari hasil panen dan setelah panen *mu'jir* langsung memberikan upah kepada *musta'jir* tanpa ada penjelasan tentang upah tersebut. Jika dianalisis dengan hukum Islam dan *al-'Urf* maka pengupahan penggarapan sawah yang dilakukan *mu'jir* menjadi *fasid* atau tidak sah. Karena pembagian upah masih menunggu dari hasil panen. Maka pihak *musta'jir* merasa keberatan dan merasa dirugikan.